

CARTA DE LA PRESIDENTE DE LA EPIO

Estamos viviendo los 25 fructíferos y esforzados años de nuestra Escuela de Perfeccionamiento en Investigación Operativa y el primer año de una nueva Comisión Directiva -CD- que a su vez, es una CD muy particular. Se preguntarán ¿por qué lo es?.

No solo porque es una CD cuyos integrantes han estado presentes desde la primera reunión de docentes en IO, hace 27 años, sino porque está encabezada por una segunda generación que asume el compromiso de no dejar caer lo logrado por nuestros “maestros” o nuestros “mentores” en el campo de IO, que empezaron como ayudante de primera y recorrieron todos los estadios de una carrera académica para llegar a donde están hoy, que siguen pensando en el futuro de todos los docentes, profesionales e investigadores de IO, y desean aportar al logro de los objetivos que tanto hemos discutido, programado, impulsado, pero.... siguen vigentes y lejos de haber llegado a su mejor momento a pesar del trabajo de Comisiones Directivas anteriores, que una y otra vez reflotaron los temas y siguieron apostando a ellos.

Es cierto que en algunos aspectos no hemos podido despegar. De hecho, la CD actual convive con un fraccionamiento pequeño pero doloroso que tiene que superar con el apoyo de todos. No obstante, nuestras puertas siempre estarán abiertas para todos aquellos que quieran sumar esfuerzos con intereses conjuntos, con ideas factibles y sostenibles en el tiempo, con aportes genuinos que permitan crecer y alcanzar un nivel y estándar más alto de nuestra disciplina.

En el último aspecto mencionado, y ahora hablando como Presidente de la CD, no voy a escatimar esfuerzos. No permitiré excepciones de excepciones, ni derechos históricos adquiridos. Estamos en un momento crucial y de inflexión.

Lo logrado por nuestros antecesores, los que están con nosotros y los que ya no, el tiempo que invirtieron, las discusiones con tragos amargos, las frustraciones por no poder movilizar a la comunidad IO en su conjunto, como las alegrías compartidas, las charlas de amigos, y lo más importante, la enseñanza permanente hacia los más jóvenes, no permitiré que queden en el olvido ni que se entierren en algunas memorias, porque gracias a ellos, hoy tenemos lo que vemos y somos lo que mostramos.

Esta revista es un fruto que llevó años de maduración y hoy necesita un nuevo ingrediente o tal vez una dosis mayor de alguno de los que posee.

Me refiero a:

- Mayor presencia en la comunidad científica.
- Mayor diversidad de artículos y autores.

- Mayor celeridad en el proceso de evaluación de artículos.
- Mayor velocidad de respuesta.

En este primer año, se realizaron algunos avances:

- Se reestructuró el Comité Editorial, formado hoy por 4 miembros con funciones específicas.
- Se revisaron las reglas de funcionamiento interno.
- Estamos capacitándonos para lograr una revista electrónica que pueda ser consultada por cualquier persona en el mundo. Una revista abierta, que logre el reconocimiento más allá de nuestra propia comunidad actual, que lo alcance en el área científica.
- Se revisaron las reglas de presentación y de evaluación de artículos.

Estos cambios apuntan a fortalecer los vínculos con otras instituciones a través de los autores, ofrecer un espacio a los socios para canalizar sus producciones, sus reflexiones, y por qué no sus inquietudes, y presentar una alternativa a aquellos que vinculados a la IO, recién se inician en la docencia/investigación/extensión.

Podemos mencionar otros avances:

- A partir de la firma del convenio con EUREKA, formamos parte de un proyecto ERASMUS, y la buena noticia a presentarles, es que dicho proyecto ha sido aprobado y abre posibilidades de intercambio de doctorandos con otras instituciones científicas.
- A partir de la participación de socios de EPIO en la RED-M y gracias a la vinculación realizada por socios de SOBRAPO, hemos convenido que en 2015 co-organizarán el evento con nuestro ENDIO.
- A partir del crecimiento planteado hemos redefinido la estructura y funciones de los comités organizadores y evaluadores de los eventos, y hemos revisado el reglamento de presentación de trabajos a ENDIO-EPIO.
- A partir de la búsqueda de mayor transparencia en la selección de Talleres y Seminarios que conformen los módulos de EPIO en nuestros eventos, se confeccionó un reglamento de concurso de presentaciones y temas por parte de los socios, los cuales están disponible en la web, y esperamos contar con propuestas viables.

Quisiera aclarar que es totalmente intencional, el no haber mencionado a ninguna persona en particular, es decir, integrantes de comisiones directivas anteriores y actuales, socios que aportan día a día, quienes están tras nuestra capacitación en cuanto a revista electrónica abierta, quienes trabajan para mantener la web actualizada, quienes persiguen los trámites necesarios para poder ser asociación, poder publicar, poder reubicar la revista. Aquellos que acercan ideas y “donan su tiempo” para encaminarlas.

Estoy convencida que la labor que se nos ha asignado tiene que mostrar resultados por sí mismos y no por los nombres que los impulsan. A todos ellos agradezco de corazón y espero ver incrementado el número de integrantes del grupo de apoyo a la CD actual, a más de rezar para que no se fatiguen y sigan caminando conmigo.

Un abrazo y hasta pronto
Gloria Trovato
trovato@econ.unicen.edu.ar
Directora Revista EPIO